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Gemeinde Lägerdorf 
 
 
 
Gremium 
Ausschuss für Kultur, Sport und Soziales 
 
Tag                                      Beginn                                            Ende 
 
22.04.2009                         17.30 Uhr                                           19.43 Uhr 
 
 
Ort 
Haus am Kamp, Bergstraße 2 in 
 25566 Lägerdorf 
 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 

 
gez. B. Hoffmann 

 Vorsitzende 
 
 
 
 
 

gez. Kurth 
Protokollführer 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 
zum Protokoll der Sitzung 
des Ausschusses für Kultur, Sport und Soziales 
der Gemeinde Lägerdorf 
 
am 22.04.2009,  17.30 Uhr 
 
Mitglieder: 
 

anwesend 
               ja                        nein 
 

Regine Fritz (LWG) X  
Brigitte Hoffmann (LWG - Vorsitzende - X  
Roswitha Rogall (LWG)    X 
Ingolf Streich (SPD)  - stellv. Vorsitzender - X  
Jörg Anders (SPD) X  
Manuela Streich (SPD) X  

(19. - 19.10 Uhr 
WahlprüfA) 

 

Andreas Bolik (CDU) X  
Burkhard Barthel (CDU) X  
Peter Böge (CDU)   (bgl.)  X 
 
Stellvertretende Mitglieder 

  

LWG  Benno Haftstein (bgl.)   

LWG  Erna Haftstein   
LWG  Franziska Brahms (bgl.) X (bis 19.00 Uhr)  
LWG  Günter Bortels (bgl.)   
SPD  Norbert Voß  (bgl.)   
SPD  Susann Hastigsputh (bgl.)   
SPD  Heidi Siebrandt-Kossiski   
SPD  Marc Pollex X  
CDU  Lars Kitzmann  (bgl.)   
CDU  Klaus Hauschildt (bgl.)   
CDU  Ralf Kuklinski  (bgl.)   
CDU  Regina Christen (bgl.) X  
 
Gemeindevertreter 

  

Ansgar Dörnte   
Erna Haftstein   
Christian Droßard X  
Horst Jeworek X  
Marc Pollex   
Heidi Siebrandt-Kossiski   
Heinrich Sülau  - Bürgermeister - X  
Jürgen Tiedemann   
Sigrid Blendek   
Ferner anwesend: 
 
zu TOP 4: Herr Schulleiter Helfrich, 
  von der Gemeinde Münstedorf: Frau Randschau 
   

Herr Kurth als Protokollführer 
 



 

Gemeinde Lägerdorf 
Partnergemeinde der Stadt Sepopol (Polen) 
 

 
 
 
 
Ausschuss für Kul-
tur, Sport und Sozia-
les 
 

08.04.2009 
 
 
 

E I N L A D U N G 
 
Zu einer öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Lägerdorf am Mittwoch, den 22. April 2009, 17.30 Uhr, im Haus am 
Kamp, Bergstraße 2 in Lägerdorf werden Sie hiermit eingeladen. 

 
Tagesordnung 

 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2.  Einwohnerfragestunde 

3.  Aussprache zum Protokoll der letzten Sitzung 

4.  Schulsituation - Bericht des Schulleiters - 

5.  Gewährung eines Zuschusses an den Reitverein Lägerdorf 
     - s. anl. Antrag vom 01.03.2009 - 

6.  Kinderspielplätze in Lägerdorf 

7.  Gewinnausschüttung der Sparkasse Westholstein 
     hier: Verteilungsmodus 

8.  Nutzung des Gemeinschaftsraumes im Haus am Kamp 

9.  Dorffest 2009  

10.  Mitteilungen und Anfragen 
 
 
 

 
 
gez.  Hoffmann 
- Vorsitzende - 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Sollte ein Ausschussmitglied nicht an der Sit-
zung teilnehmen können, wird um Weitergabe 
der Unterlagen an die/den Stellvertreter/in gebe-
ten 



Die Vorsitzende stellt die form -und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses fest. 
 
Das stellv. bgl. Ausschussmitglied Frau Regine Christen wird von der Vorsitzenden Frau 
Hoffmann durch Handschlag auf die  gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten ver-
pflichtet und in ihr Amt eingeführt.. 
 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 3: Aussprache zum Protokoll der letzten Sitzung 
 
Ausschussmitglied Barthel hinterfragt die aktuelle Kindergartensituation. Vorsitzende Hoff-
mann berichtet über ein Gespräch mit Pastor Johannsen, verweist aber auf die kommende 
Sitzung des Kulturausschusses am 19.05.09, in der auf  das Thema konkreter eingegangen 
werden soll. 
 
Einige Einwohner äußern ihre Unzufriedenheit über die Leitung des Kindergartens Regen-
bogen.  
 
 
Zu Pkt. 4: Schulsituation – Bericht des Schulleiters- 
 
Vorsitzende Hoffmann begrüßt zu Punkt 4 Herrn Schulleiter Helfrich. 
 
Schulleiter Helfrich führt aus, dass die Voraussetzungen für den  Beginn der Gemein-
schaftsschule Lägerdorf zum nächsten Schuljahr gegeben sind. Die angemeldeten Schü-
lerzahlen sind ausreichend. Lägerdorf wird dann weiterhin eine Grundschule haben und sie 
wird die Außenstelle von der Gemeinschaftsschule Lübscher Kamp sein. Weitere Probleme 
(Betreuungsangebote müssen verbessert werden, fehlende Betreuungskräfte, Sanierung 
des Schulhofes, zukünftig mögliche Überschneidungen von Schulsport und Vereinssport in 
der Lägerdorfer Halle etc.) werden von Schulleiter Helfrich angesprochen. Ganz wichtig 
werden in Zukunft die Betreuungsangebote für Schule und Kindergarten sein, um den 
Standort Lägerdorf weiterhin aufrecht zu erhalten und attraktiv zu gestalten. Es wird emp-
fohlen, die Eltern direkt zum Betreuungsbedarf zu befragen. 
 
Vorsitzende Hoffmann bedankt sich bei Herrn Helfrich für die ausführlichen Darstellungen. 
 
 
Zu Pkt. 5: Gewährung eines Zuschusses an den Reitverein Lägerdorf 
 
Die Ausschussmitglieder waren sich bereits in der letzten Sitzung einig, dass einem Zu-
schuss in der jetzigen finanziellen Situation der Gemeinde Lägerdorf schwer zugestimmt 
werden kann. Der Antrag auf Bezuschussung eines Turnierparcours wurde mit der Bitte um 
Prüfung an den Finanzausschuss weiter gegeben. Im Finanzausschuss und in der Gemein-
devertretung wurde dem Antrag zugestimmt. Nun wurden weitere Anträge auf Zuschüsse 
eingereicht. 
 



Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Sport und Soziales empfiehlt der Gemeindevertretung folgenden 
Grundsatzbeschluss: 
 
1. Da der Gemeinde für eine Zuschussgabe an den Reitverein keine Haushaltsmittel zur 

Verfügung stehen bzw. auch in naher Zukunft nicht zur Verfügung stehen werden, wird 
die  Amtsverwaltung gebeten, alle vorliegenden Anträge des Reitvereines abzulehnen. 

 
2. Für alle zukünftigen Anträge wird die Amtsverwaltung ermächtigt, die entsprechenden 

Ablehnungsschreiben zu verfassen. Sollten besondere Umstände dieses rechtfertigen, 
kann erneut in den zuständigen Gremien über eine Zuschussgewährung beraten wer-
den. 

 
Abstimmungsergebnis: - einstimmig – 
 
Gleichzeitig soll der Reitverein darauf hingewiesen werden, Anträge zu den jährlichen 
Haushaltberatungen einzureichen, um eventuelle Gelder frühzeitig einplanen zu können. 
 
Die Verwaltung wird gebeten eine Aufstellung über die jährlichen Zuschüsse an die diver-
sen Vereine zu erstellen. 
 
 
Zu Pkt. 6: Kinderspielplätze in Lägerdorf 
 
Es wird in kurzen Punkten der aktuelle Sachstand mitgeteilt. 
 
Die Mitglieder der CDU-Fraktion bitten um eine 5-minütige Aufbau-Pause, um ihr Konzept 
mit Hilfe einer Power-Point Präsentation vorzustellen. 
 
Da bereits die anschließenden Sitzungen beginnen sollten, beantragt Ausschussmitglied 
Streich, die Punkte  7-10 von der Tagesordnung abzusetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: - einstimmig – 
 
Nach Beendigung der Präsentation sind sich die restlichen Mitglieder des Ausschusses 
einig, dass sie sich in ihren Fraktionen über dieses Konzept beratschlagen müssen, da es 
ihnen vor dieser Sitzung nicht zur Verfügung gestellt wurde. 
Vorsitzende Hoffmann schlägt vor sich am 04.05.09 mit den Mitgliedern des Kulturaus-
schusses in einer nicht offiziellen Sitzung zu treffen, um über dieses Konzept und weitere 
Ideen zu beratschlagen. Damit erklären sich alle einverstanden. 
 
 

 


